
Cérémonie du 11 novembre 2023 à Pondichéry 
 

 
Monsieur le Président, cher Ari, 
 
La cérémonie s’est déroulée en présence des Associations Militaires au monument aux morts de 
Pondichéry, construit par l’ingénieur PETIT, après la première guerre mondiale. 
Cette année encore, avec votre accord, j’ai eu l’honneur et l’immense plaisir de représenter la 
section de la Légion d’honneur à Pondichéry. 
 
Par ailleurs, le représentant de la section de la Légion d’honneur, en ma personne, a été bien 
accueilli par madame la Consule de France. L’histoire est un éternel recommencement. 
Il fût un temps où les anciens comptoirs dont fait partie Pondichéry ont énormément contribué au 
développement de l’Ille de la Réunion, que ce soit culturellement ou même cultuellement. 
Avec le temps, Pondichéry a perdu son importance avec la chute de l’Indochine. La France a 
rétrocédé Pondichéry à l’Inde en 1954. 
De plus, la population Française de Pondichéry a beaucoup diminué mais les Français qui y résident 
sont viscéralement attachés à la France. 
Cependant, Pondichéry rayonnera toujours non seulement par son passé si prestigieux mais aussi 
par sa situation géographique. N’oublions pas que l’Inde affiche une croissance de 6,5%. 
Les anciens comptoirs dont fait partie Pondichéry, ville la plus importante, sont un état du sud de 
l’Inde.  
 
Il se trouve que le département Français le plus proche, la Réunion, par sa situation géographique, 
peut jouer un rôle très important pour le développement des échanges avec le continent indien. 
La France est de plus en plus consciente de ce fait et des échanges existent déjà. 
L’ambassadeur de France, dans son discours a également mis l’accent sur la proximité de la 
Réunion avec Pondichéry et je pense que ces échanges vont certainement s’amplifier avec la 
Réunion, que ce soit avec les sociétés ou d’autres domaines en début d’année 2024. J’ai crû 
comprendre que la Région a déjà été sollicitée. 
 
Enfin, je pense que notre association peut jouer un rôle en facilitant les rencontres. 
J’ai offert de la part de notre association à monsieur l’ambassadeur ainsi qu’à madame la Consule, 
un tableau représentant un Rafale et un mirage F1 (ayant travaillé presque 18 ans sur les avions de 
chasse, notamment le Jaguar, et les Mirages 3C et F1, je ne pouvais faire autrement) 
 
Voilà cher Président, en vous remerciant encore la chance d’avoir représenté la section de la Légion 
d’honneur de la Réunion, je vous prie de recevoir mes sentiments, les meilleurs. 
 

          


